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E5_A4_96_E7_BB_8F_E8_c73_185002.htm 当知道成绩那一刻，

我欣慰的笑了，笑的是如此的灿烂，如此的开心。当跳动的

心渐渐平静，我坐在一直陪伴着我的书桌前，回想着十个月

以来的辛勤的努力，我想我该把它写出来，不仅是对曾经帮

助过我的人的一种感谢，也算是给学弟学妹们一点微薄的经

验吧。 还记着申奥成功的那个夜晚，也是快要临近我高考的

日子。那夜，激动，无眠。我在心底许下了美好的愿望，“

我一定要考到北京去，08年带着爸爸妈妈去看奥运。”可是

，由于高考的失常，北京也只能离我远去了⋯⋯但是那美好

的梦想却不时的在脑海徘徊，不停的吸引着我。大三的上学

期，静思，想想自己的未来，觉得自己还不够成熟，感觉“

工作”两个字听起来好陌生，我想继续读书，其实，我更想

实现那还未实现的梦！于是我选择了考研，我知道那梦想足

能支持走完考研这条艰辛的路。在北京的各个高校中仔细搜

索，最终我选择了国际贸易专业排名第一的对外经贸大学（

本科就是国贸专业）。 个人经历部分 一、基础阶段：3月－7

月 我是从3月份开始准备考研的，深知跨校考贸大的难度，

专业课书籍多，消息闭塞。我仔细分析了一下自己的优势和

劣势，并分析了一下贸大专业课的情况，给自己制订了目标

和计划。7月份之前我一直把主要精力投入到数学上（贸大的

专业课很难拿到高分，所以数学一定要打牢基本功，拿个高

分），但是英语每天都要看2个小时左右，读些金融性的英语

，看看英语类的杂志，每天都要在图书馆泡10多个小时，但



是我从未把考研当作一种负担，每天平静的学习，好象已成

了一种习惯。学数学累了，就看看英语，读些国贸专业的报

纸，杂志。就这样，3月到7月一直在主攻数学，把人大严守

权的大厚书坐了不到两遍，英语单词熟悉了一遍，阅读做了

考试虫的阅读，大概做了一半多。五月份每天大概2个小时看

专业课，但是进度很慢，大概用了一个月左右才把国际贸易

那本书看完，刚开始看的时候，摸不到方向。（后面我再介

绍如何把握专业课这几本书。） 7月份，大部分时间都花在

期末考试上了。每天挤出一点时间做数学，看英语阅读。7月

末，参加了海大的政治强化班，那段日子，可以说惨不忍赌

，天热的要命，再加上听枯燥的政治，过的生活简直不能用

言语形容，每天都祈祷，老师快点讲，赶紧散伙吧，嘿嘿。

（我觉得政治有点基础的还是没必题要上什么强化班的，上

个点题班就够了）顺便说一下，政治推荐恩波的《核心考案

》那本书，那是“相当”的不错的。 二、真题与强化阶段

：8－10月 8月10号开始安心的每天10多个小时的学习了，数

学和英语开始做真题，政治开始一点点看核心考案。专业课

成了这段时间的重头戏，每天花5个小时左右啃课本，做真题

，仔细研究老师出题的思路。数学真题要做2遍，英语真题我

建议大家做3遍以上，阅读少做一点。政治看核心考案和教育

部的都可以，但是一定要看3到4遍，把基本的知识点都要掌

握，哲学和政治经济学要理解。这个阶段的专业课，要把书

上的内容仔细的看一遍，我觉得国际贸易这本书没必要每章

都仔细的看，西方经济学那两本大厚书一定要理解透。 三、

冲刺阶段：11－次年1月 数学我开始做大量的模拟，基本两天

一套。英语继续研究真题。政治开始理解加记忆。专业课开



始自己把重要的内容整理出来，不但是为了加深记忆，也为

了以后背诵方便。国贸和国金我看了4遍书，当然重点的认真

看，其他的很简单的看。西方经济学我看了3遍⋯⋯12月，同

学给我介绍了一个专业科的辅导班，叫凯程，感觉还不错，

把专业课都串讲了一下，并突出了重点，理清了思路，更加

明确还剩半个月左右专业课应该怎么复习了，就这样，每天

一直坚持着学下去，按着自己的计划一步一个脚印的走完，

我没有太多的厌倦，只知道梦想在远方，我要微笑的走下去

。 专业课的复习 对于专业课，我想说大家不要怕，只要把指

定书的基本内容学好，应该是没问题的。贸大出的题许多都

很基础，虽然指定的教材很厚，很多，但是只要把重点把握

好，踏踏实实的把课本看好，肯定没问题的。 1、国际贸易

，这本书，需要把所有的理论重点掌握，从理论的提出到内

容，优缺点统统都掌握，背下来。这些是重中之重。有的内

容譬如后两章就可以不用怎么看了，国贸就是抓重点。 2、

国际金融，也是重点掌握所有理论，好多内容需要仔细理解

。象国际租赁，国际项目融资，国际资本流动与国际债务这

几章还是不用怎么看的。 3、西方经济学，我想重点说一下

宏观经济学，贸大的那本指定教材很难懂，可以先看一下高

鸿业的那本，把宏观的脉络理顺，然后需要把指定的宏观书

后面的课后练习题都做了，千万不要轻视课后练习题，有些

真题就是课后的原题。 4、专业英语，平时不仅要看英文的

，要多了解下国贸和国金的理论和时事，其实翻译不是很难

，如果大家熟悉中文的内容，那再翻译就简单的不得了了，

平时可以多看看ECONOMIST

，NEWSWEEK.BUSINESSWEEK.就当学累了的一种消闲吧。 



专业课我不建议看什么本科生的笔记，我觉得自己总结最好

了，只需要有真题就足够了，西方经济学把课后练习题都做

会就够了，不用刻意的买什么题去做。对于凯程辅导班，我

觉得还不错，大家要是觉得专业课学的很乱，心里没底，可

以听一下，它会把重点的东西和不用看的章节指出来，并把

当今的热点和答题的技巧给大家总结出来。个人认为还不错

，宏观听完之后有一种豁然开朗的感觉。 最后，只想对学弟

学妹们说，其实考研并没有想象那么难，考贸大也不是很难

的，只要我们脚踏实地的坚持走下去，做一个有心人，制订

好自己的计划，一定会成功的，切忌浮躁，轻易的放弃，做

一个坚定的人。一定要用积极的心态去迎接每一天。另外，

希望大家学知识的过程，要学会思考，考虑老师出题的意图

，命题点等，边学边思考，不要死学。 100Test 下载频道开通
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